



## Rassemblement familial " *La Trace Claraz* " à Lanslevillard

- Samedi 27 août 2011 : accueil et présentation des expositions et arbre généalogique.
- Dimanche 28 août 2011 : célébration d'une messe au Mont-Cenis pour honorer la mémoire du Pape Pie VII et du Docteur Claraz, suivit d'une commémoration en hommage au docteur Balthazard Claraz.





180 personnes présentes, venues de 15 départements



- Samedi 27 août 2011 -



Discours de Christine Claraz présidente de l'association " La Trace Claraz " en présence de Madame Josette Filliol maire de Lanslevillard et Madame Rozenn Hars Vice-présidente du Conseil général de la Savoie et Maurice Jorcin Vice-président de l'association.





Présentation de l'arbre généalogique de la famille Claraz



Notre arbre remonte jusqu'à 1530 et nous avons recensé 2023 personnes



# **- Expositions -**

***Présentées par Christine et Claude Claraz***

**Samedi 27 août 2011 : 9h à 12h - 14h à 18h**

**Dimanche 28 août 2011 : 14h à 19h**

-----

***Le Docteur Claraz et le Pape Pie VII***

Office de Tourisme de Lanslevillard

-----

***Découverte de la Patagonie du Nord en 1865 par Georges Claraz***

Espace Saint Sébastien à Lanslevillard (à coté de l'église)



Claude Claraz présente à ses cousins l'exposition sur le Docteur Claraz et le Pape Pie VII



# Exposition sur la découverte de la Patagonie du Nord par Georges Claraz



- Dimanche 28 août 2011 -

Célébration de la messe au Mont-Cenis, à la chapelle de la Pyramide, par le père Yves Plassiard aumônier des Savoyards de Paris. A la mémoire du pape Pie VII et du docteur Claraz.



Lac du Mont-Cenis



La Pyramide du Mont-Cenis construite en 1967 conserve la mémoire du plateau du Mont-Cenis et de ses ouvrages noyés sous les eaux du barrage EDF (prieuré-hospice, chalets d'alpage). Cette pyramide à trois niveaux à sa base le musée de la pyramide (c'est l'un des plus hauts musées d'Europe, situé à 2100 m d'altitude) au second le presbytère et au troisième la chapelle.

Message du Pape Benoît XVI, adressé par Monseigneur Philippe Ballot Archevêque de Chambéry à Claude Claraz.

**PHILIPPE BALLOT**  
ARCHEVÊQUE DE CHAMBÉRY  
EVÊQUE DE MAURIENNE ET DE TARENTAISE



« L'ESPÉRANCE NE DÉÇOIT PAS »

Chambéry, le 5 août 2011

Monsieur Claude CLARAZ  
41, rue Jean Pain  
38600 FONTAINE

Cher Monsieur,

Je viens de recevoir un courrier de la Nonciature de Paris m'informant que Sa Sainteté le Pape Benoît XVI a bien reçu la lettre que vous lui avez adressée le 15 juillet 2011.

Je suis aussi chargé d'une heureuse mission dont je m'acquitte avec joie et sans tarder. Le Saint-Père me fait savoir également **qu'il accorde volontiers sa bénédiction** aux participants de la messe que le Père Yves Plassiard célébrera le 28 août au col du Mont-Cenis pour honorer la mémoire du Pape Pie VII et de votre ancêtre le Docteur Balthazard Claraz.

Je vous laisse le soin d'en informer, au début de la célébration de l'Eucharistie, tous ceux et celles qui seront présents. De mon côté, retenu à Annecy pour présider la clôture de la semaine salésienne, je serai de tout cœur en communion avec votre famille et vos amis.

Avec l'assurance de mon profond respect et de ma prière.



*Copie pour information au Père Yves Plassiard*



Commémoration de la rencontre du pape Pie VII et du docteur Claraz



Monsieur Jean-Pierre Jorcin maire de Lanslebourg et Claude Claraz descendant du docteur Claraz.

Plaque commémorative apposée à l'entrée du Musée de la Pyramide au Mont-Cenis



Le 12 juin 1812 à l'hospice du Mont-Cenis, le pape Pie VII prisonnier de Napoléon 1<sup>er</sup>  
secrètement transféré de Savone à Fontainebleau reçoit les derniers sacrements.

Balthazard Claraz, médecin-chirurgien de Lanslebourg  
est réquisitionné par le capitaine Lagorsse commandant de l'escorte.

Le médecin sauve la vie du Saint-Père  
puis est contraint de l'accompagner une partie de sa captivité.

La Trace Claraz - 2011 -

Photos

Aurélie Claraz

Jean-Michel Covet

Pascal Claraz

-

Montage

Claude Claraz